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NOCES D’OR DES ÉPOUX HILLION
Marie-Claire et Claude Hillion, 
entourés de leur famille et de 
leurs amis ont été accueillis à 
la mairie par Laurent Beuchet, 
Adjoint au Maire, afin de célébrer 
leurs cinquante ans de mariage.  
Ils se sont mariés à Betton, le 
22 juin 1973, et sont arrivés à 
Romillé en 1978, au village de la 
Gohérie. De leur union sont nés 
deux enfants, Sébastien, en 1974, 

et Sandrine, en 1978. Aujourd’hui, 
grands-parents de quatre petits-
enfants, ils vivent une retraite 
active, avec au menu, marches 
et balades en camping-car, sans 
compter pour Claude Hillion une 
passion de la chasse et un goût 
pour le bricolage qui restent 
toujours intacts.
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1. Cérémonie du 11 novembre : remise de 
médailles aux porte-drapeaux de la commune.

2. Festival Rock Me Yeah le 18 novembre.
3. Fête de l’automne le 21 octobre.

4. Fête de Noël le 22 décembre.
5. Accueil des nouveaux habitants le 15 octobre.
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Cérémonie des vœux du maire le 13 janvier

Bonne année 2024
À l’aube de l’année nouvelle, je voudrais au nom de l’ensemble 
des élus municipaux, vous adresser mes vœux de bonheur et de 
réussite dans vos projets familiaux ou professionnels.

Il est de tradition également de souhaiter à chacune et à 
chacun une bonne santé, condition si souvent nécessaire à 
l’épanouissement personnel. Ce vœu prend cette année à Romillé 
une résonance particulière car ce sujet est une préoccupation 
majeure de la population face aux menaces qui pèsent sur notre 
système local d’accès aux soins médicaux. Il reste au début janvier 
deux médecins dans notre commune, ce qui implique qu’une 
partie des patients n’arrive plus à trouver de médecin traitant. 
L’heure est grave, il faut agir vite ! Que chacun soit assuré que 
nous prenons toute la mesure d’une situation de crise qui, si nous 
n’en sommes pas responsables, et si elle n’est pas spécifique à 
la commune, prend néanmoins chez nous une dimension très 
inquiétante. Que peut faire la municipalité, sachant que de l’avis 
de tous, installer un médecin sur le mode libéral qui prévalait 
jusqu’ici s’avère impossible ? Les jeunes médecins refusent 
aujourd’hui l’engagement financier et les conditions de travail liés 
à ce mode d’exercice de la médecine.

Le Conseil municipal du 18 décembre a décidé à l’unanimité 
de creuser deux pistes à activer au plus vite, à savoir le rachat 
des murs de la Maison médicale et la création d’un centre 
de santé communal afin de pouvoir recruter deux médecins 
salariés. Ces solutions vont impacter assez lourdement les 
finances communales et les besoins en ressources humaines. 
Les choix budgétaires s’en ressentiront. C’est malgré tout le 
prix à payer pour éviter l’effondrement de notre écosystème de 
soins médicaux et paramédicaux. C’est aussi, par la définition 
d’un projet de santé partagé par tous, l’occasion d’insuffler à ce 
système local de soins un dynamisme renforcé et une attractivité 
nouvelle pour de jeunes médecins en quête d’un projet 
motivant. Les quelques mois qui viennent vont être difficiles, 
mais l’espoir est au bout. Notre vœu le plus cher est que nous 
puissions vous dire dans un an avec une sérénité retrouvée :  
bonne année, bonne santé !

Henri Daucé,
Maire de Romillé

DOSSIER  11-13
•  Les ressources humaines 

au service des Romilléens

Restez informés :
www.romille.fr villederomille

ville_romille
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Cette nouvelle offre va 
permettre de proposer 8 
places supplémentaires. 
Situé rue des Templiers 
à proximité de l'arrêt de 
bus, ce parking est destiné 
à délester le centre bourg 
des usagers motorisés 
utilisant les transports en 
commun qui, malgré la zone 
bleue, occupent les places 
réservées pour des arrêts 
de courte durée. Ces places 
vont également permettre 
de proposer une offre 
complémentaire pour l’accès 
aux écoles publiques.

RUE DE LA METTRIE : 
UNE NOUVELLE OFFRE DE 
STATIONNEMENT POUR 
SOULAGER LE BOURG

LE PROJET DE RÉNOVATION 
DU LAVOIR DE LA HOULTAIS SE CONCRÉTISE

Une ultime réunion publique s'est 
tenue le samedi 9 décembre au 
lavoir au cours de laquelle les grands 
principes d'aménagement ont été 
finalisés.

Le site gardera son aspect d'origine 
tout en permettant aux habitants de s'y 
retrouver pour de multiples activités. 
Les matériaux seront sobres et naturels 
afin de garder l'esprit naturel du lieu.

Tous les habitants volontaires sont 
invités à participer au renouveau de ce 
lieu.
Des rendez-vous vous seront bientôt 
proposés pour participer à ce projet.

Pour privilégier l’usage du vélo et faciliter l’accès au 
bus, aux équipements sportifs et à la salle du Pré 
Vert, un abri vélos sécurisé a été installé en face du 
collège Jacques Prévert, au niveau du terminus du  
bus n°81.
En accès libre et gratuit, cet abri vélos, financé par 
Rennes Métropole, vous permettra de laisser votre vélo 
en toute sécurité.  Pour fermer les boxes individuels, il 
vous suffit de penser à apporter un cadenas individuel 
ou de vous munir de deux pièces de 2€ que vous 
récupérerez à l’ouverture du box.

UN ABRI VÉLOS 
SÉCURISÉ

Travaux programmés au cours du 1er semestre 2024.
Nombre total de places : 14 
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LE PROJET DE LA NOUVELLE MÉDIATHÈQUE 
Après la définition du programme 
d’urbanisme adopté par le Conseil 
municipal du 9 septembre, une 
nouvelle étape importante vient 
de s’ouvrir avec le choix de l’équipe 
de maîtrise d’œuvre (architecte, 
urbaniste, acousticien, économiste, 
bureaux d’étude, etc.) qui sera chargée 
de la conception et de la réalisation 
de la nouvelle médiathèque. 
Le coût prévisible du nouvel équipement 
nous a imposé l’organisation d’un 
concours de maîtrise d’œuvre. La 
première étape a été pour l’équipe 
municipale de sélectionner un cabinet 
d’Assistance à Maitrise d’Ouvrage 
(AMO) pour organiser ce concours, 
juridiquement très formel. Le cahier 
des charges complet et le programme 
décrivant très précisément les attentes 
de la municipalité (115 pages présentant 
la définition et l’organisation des 
espaces, leur surface, les performances 
environnementales attendues, mais 
aussi l’enveloppe budgétaire), ainsi que 
le règlement du concours rédigé par 
le cabinet d’AMO Terre et Toit, ont été 
diffusés. 
Dès la parution de l’appel à candidature, 
près de 100 dossiers ont été retirés, et 
59 candidatures ont été déposées dans 
les délais impartis. Le jury, composé de  
5 élus de la majorité, un élu de 
l’opposition et trois architectes, s’est 
réuni le 7 décembre pour examiner la 
totalité des candidatures, avec l’aide du 
cabinet d’AMO. 
Une première sélection de 8 équipes a 
été proposée par chacun des membres 

du jury, sur les éléments fournis par 
les candidats (références sur des 
projets comparables, compétence 
en construction écologique et basse 
consommation, composition de l’équipe, 
etc). Un premier groupe de 5 candidats a 
émergé, obtenant plus de la moitié des 
votes du jury. Un second vote a permis 
de choisir les 3 lauréats (cabinets SAAU 
et Landfabrik de Paris, et Guinée-Potin 
de Nantes) autorisés à concourir. 

Chacun doit maintenant travailler et 
fournir des esquisses du bâtiment et 
de son insertion dans le futur espace 
urbain, ainsi qu’un dossier descriptif 
pour la fin du mois de mars, à partir 

des éléments fournis dans le cahier des 
charges. Le jury se réunira de nouveau 
au printemps pour examiner les trois 
propositions et choisir le projet qui sera 
réalisé à partir de 2025.

Parallèlement, la réflexion sur 
l’aménagement d’un îlot mêlant habitat 
et activité commerciale le long de la 
rue des Trois Évêchés va être engagée 
avec l’opérateur social Néotoa. L’objectif 
est de livrer cet ensemble en même 
temps que la médiathèque, courant 
2026. Viendront ensuite les réflexions 
sur les deux immeubles au nord de la 
place, devant accueillir pour partie des 
logements dédiés aux seniors, qui ne 
pourront être mis en chantier qu’après 
la démolition de l’actuelle Maison 
des Associations dont l’ensemble des 
activités aura été préalablement intégré 
dans le nouvel équipement.

BIEN PLUS QU’UNE 
MÉDIATHÈQUE

Le projet de la nouvelle 
médiathèque à Romillé est en 
débat depuis plusieurs mandats.
Si les formes architecturales et le 
contenu ont évolué selon les équipes 
municipales, sa localisation, elle, 
n’a jamais bougé, située sur la place 
des Frères Aubert, remodelée par la 
même occasion. Ce projet a été repris 
par l’équipe actuelle. Mais quel est-il ? 
Il s’agit en fait de regrouper dans un 
même équipement, plus grand, plus 
moderne et mieux conçu, toutes les 
fonctions actuelles déjà présentes sur 
le secteur : bibliothèque, espace pour 
les jeunes, Espace France services, 
Maison des Associations, salles de 
réunions et d’animation. Dans un 
bâtiment économe en énergie, conçu 
pour pouvoir faciliter des animations 
sur la place comme les spectacles du 
festival Au Coin de ma Rue, la braderie 

ou la nouvelle fête de l’automne. 
Ce lieu est appelé à devenir un pôle 
d’animation du bourg, destiné à 
l’ensemble de la population, quel 
que soit son âge, son milieu social, 
habitant du centre-bourg, de la ZAC 
ou de la campagne. C’est donc une 
étape importante de la revitalisation 
du centre, préalable à la rénovation 
de l’îlot Saint-Martin, place de l’Église. 
À l’heure où notre commune traverse 
des difficultés, certains s’étonnent 
que ce projet ne soit pas reporté, 
sinon abandonné. Un report ne 
servirait à rien d’un point de vue 
financier, puisque les dépenses de 
construction ne seront effectives que 
dans 2 ans. L’abandonner serait une 
faute, pour ce qu’il permettra de lien 
social et de prévention des fractures 
de notre communauté de citoyens 
romilléens.Image réalisée avec l’aide de l’intelligence artificielle
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LA ZONE D’ACTIVITÉS
DES GRANDS CARRÉS AU COMPLET

Sens de circulation 
des points d’accès à la ZAE

Limite des parcelles 
définies en 2023.

Chambre
funéraire

Artisan

Artisan

Association Déclic

Lotissement

du champ-

Rouatard
Tranche 3

Artisan

Contrôle technique

Un objectif 
Le logement

pour tous

Un enjeu
L’adaptation

au changement
climatique

Une obligation
La sobriété
foncière

Un des leviers
La limitation
de la place
de la voiture

4 défis
à concilier

dans le PLUI

Rennes Métropole mène actuellement une modification 
du Plan Local d’Urbanisme intercommunal. 
Celle-ci est en phase de concertation préalable du public 
jusqu’au 23 février 2024. Le dossier est consultable en mairie 
et numériquement sur le site de Rennes Métropole et de 
la Fabrique Citoyenne. Il s’en suivra une phase d’enquête 
publique à l’automne 2024.

MODIFICATIONS DU PLAN 
LOCAL D’URBANISME 
INTERCOMMUNAL 

La zone d’activités des Grands Carrés 
a été créée dans les années 2000, 
par la communauté de communes 
du Pays de Bécherel. Elle est passée 
sous compétence communale lors 
de la dissolution de celle-ci et de 
l’adhésion à Rennes Métropole. 
Après une longue période sans vente, 
les demandes d’achat de terrain se 
sont multipliées ces deux dernières 
années. L’association Déclic y construit 
son nouveau bâtiment, qui devrait 
être livré début 2024. Une entreprise 
de contrôle technique est en cours 
d’installation, pour une ouverture 
prévisible après l’été. Les 3 200 m² qui 
restaient disponibles ont été divisés et 
attribués fin 2023 pour quatre nouvelles 
activités. Une chambre funéraire et 
trois artisans du bâtiment devraient 
ainsi s’installer dans les prochains 

mois. La viabilisation des parcelles sera 
réalisée conjointement aux travaux 
du nouveau lotissement, ainsi que la 
mise en place d’un éclairage public. 
Des travaux complémentaires pourront 
être réalisés pour accueillir le parking 
poids lourds actuellement situé dans le 
centre bourg. 

Avec ces ventes, la commune ne 
dispose donc plus de terrains 
susceptibles d’accueillir de nouveaux 
artisans. Pour les zones économiques 
comme pour l’habitat, l’extension qui 
était jusqu’alors la règle va devoir 
faire place à davantage de frugalité. La 
place que nous souhaitons donner aux 
installations artisanales sera une des 
composantes de la réflexion globale sur 
l’urbanisme. Celle-ci sera proposée à 
partir de l’an prochain.

L’IFIP - Institut du porc est un 
institut technique agricole français, 
qui a pour mission d’accompagner 
les organisations professionnelles 
de la filière porcine. Sa station 
d’expérimentation basée à Romillé 
est de renommée internationale (voir 
article page 14 du bulletin n°103 de mai 
2022 ) . 

Le 7 décembre 2023, notre maire, 
Henri Daucé, et Claudia Rouaux, 
députée d’Ille-et-Vilaine étaient 
présents à l’inauguration du nouveau 

Centre International de Recherche et 
Innovation (CIRI).

Les travaux qui y seront menés doivent 
répondre aux besoins des différents 
métiers de la filière porcine, de l’élevage 
jusqu’à la qualité des charcuteries 
et salaisons. Le centre de recherche 
compte de nouveaux laboratoires 
agroalimentaires de microbiologie, 
biologie moléculaire, biochimie et 
technologie des viandes et produits 
transformés.

INAUGURATION DU CENTRE INTERNATIONAL DE 
RECHERCHE ET INNOVATION DE L’INSTITUT DU PORC

Pour consulter le dossier : 
https://fabriquecitoyenne.fr/project/plui2/
presentation/presentation 
Pour plus de renseignements, s’adresser au 
service urbanisme.
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LE SUIVI DU CIMETIÈRE
Didier Bellamy, Conseiller municipal 
en charge des affaires funéraires, a 
lancé depuis trois ans une procédure 
afin de libérer le cimetière des 
nombreux emplacements en état de 
total abandon.

Sur l’année écoulée, 50 tombes ont été 
retirées et les emplacements libérés 
vont être identifiés par un piquetage. 
Vous aurez la possibilité de vous 
renseigner en mairie sur les conditions 
de réservation et d’acquisition de ces 
espaces.

Deux nouvelles listes de 30 concessions 
ont été répertoriées, dont une sans 
possibilité d’ayant droit. Une nouvelle 

procédure d’abandon va donc être 
lancée pour 2024 avec les premiers 
travaux d’enlèvement des monuments 
prévus fin 2025.

Le règlement du cimetière impose aux 
familles de recouvrir leur semelle béton 
au cours de l’année qui suit l’acquisition 
de la concession. Devant la difficulté 
pour certaines familles de parvenir 
financièrement à le faire, la commune 
autorise la pose d’un tapis de type gazon 
sur les semelles béton afin d’améliorer la 
qualité de ce lieu de souvenir. Un courrier 
est actuellement envoyé aux familles 
concernées, au nom des utilisateurs et 
des visiteurs de ce lieu.

GROS TRAVAUX, AVANCEMENT EN 2023 : RENÉ CUTTÉ /
ANITA CONTI / RESTAURANT SCOLAIRE
Les gros travaux engagés en 2023 se déroulent normalement et sans surprise majeure. Mohamed El Yazidi, Adjoint 
en charge du patrimoine bâti, accompagne les différents maîtres d’œuvre sur ces chantiers. Il fait le point sur l’état 
d’avancement de ceux-ci :

Fin des travaux prévue en février 2024

• Extension de la salle de restauration de 
56 m² (soit 30 places supplémentaires)

• Remplacement des chaudières gaz par des 
chaudières à granulés de bois

• Remplacement des menuiseries
• Isolation par l’extérieur
• Réfection de l’espace cuisine avec la mise 

en place de la marche en avant
• Remplacement d’équipements de cuisine
• Mise aux normes des systèmes de sécurité 

éclairage et incendie 
• Travaux divers.

Réception des travaux réalisée en 
novembre 2023

• Réfection du sol et nouveau 
marquage 

• Création d’un réseau des eaux 
pluviales

• Travaux divers. 

Le retard sur la livraison de ce 
chantier, initialement prévue 
fin septembre 2023, a été 
sanctionné par l’application 
d’une pénalité de retard de 
5 100 € en dédommagement des 
perturbations occasionnées. 

Fin des travaux prévue en janvier 2024

• Réfection de l’étanchéité de la 
toiture-terrasse

• Remplacement du bardage 
extérieur

• Réfection des peintures murales 
extérieures

• Aménagement d’un bar dans 
l’espace d’accueil

• Mise aux normes des systèmes 
de désenfumage et d’aération

• Travaux divers.  

SALLE RENÉ CUTTÉ SALLE ANITA CONTI
ÉCOLE MATERNELLE
Restaurant scolaire et chaudières



EN JANVIER 2024, 
LES RÈGLES DE TRI DES BIODÉCHETS ÉVOLUENT  
Rennes Métropole met en place progressivement le tri pour tous les habitants, conformément à la loi « Anti-Gaspillage pour une 
Économie Circulaire » de 2020 et aux décisions du Conseil métropolitain de septembre 2022. 

1. Pour les déchets alimentaires, comment ça marche ?

Pour les logements collectifs, c’est le compostage 
partagé qui a été choisi comme solution de tri par la 
métropole. Sept emplacements sont à l’étude pour 
les immeubles de la commune, sur l’espace public ou 
privatif. Il existe déjà une aire de compostage partagé au 
7 rue de la Chauvrais. Les habitants peuvent demander 
à y participer en remplissant un formulaire en ligne sur 
le Guichet Unique de Rennes Métropole. 

Pour fonctionner, les aires de compostage partagé ont 
besoin d’habitants bénévoles nommés « référents », 
relais de Rennes Métropole et de leurs voisins. Ils 
organisent les transferts, distribuent les seaux à 
compost, transmettent les consignes et veillent à 
l’utilisation du compost mûr. 

Pour devenir référent, contactez Rennes Métropole : 
biodechets@rennesmetropole.fr ou 0 800 01 14 31 
(service et appel gratuits)

Des distributions de composteurs 
individuels sont organisées régulièrement 
dans les communes. La prochaine distribution 
à Romillé est prévue le mercredi 27 mars 2024 
place des Frères Aubert de 18h00 à 19h00.

Attention réservation obligatoire.
Les inscriptions seront ouvertes à partir du 
13 mars 2024 à l’adresse suivante : 
metropole.rennes.fr > Mes démarches > 
Vos démarches déchets en ligne

Vous pouvez également choisir de retirer 
votre composteur dans les déchèteries et 
plateformes végétaux de votre choix, en 
prenant rendez-vous à l’adresse suivante : 
https://mesbacs.rennesmetropole.fr/
composteurs_lieu_retrait
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Depuis quelques temps, les toiles 
synthétiques se répandent sur la 
commune, sur les talus ou en bord 
de trottoirs. 
Outre qu'elles sont très inesthé-
tiques, ces toiles constituent une 
pollution plastique et à terme un 
déchet. 
Elles présentent de plus beaucoup 
d'inconvénients : le sol bâché qui 
n'est plus nourri par les apports de 
matières organiques s'appauvrit, ce 
qui affaiblit la santé et la croissance 
des arbres et plantations. L'eau 

mal infiltrée ruisselle, empêchant 
la bonne irrigation des racines. Les 
plantes couvre-sol ont du mal à se 
développer. Sur le long terme, les 
indésirables finissent quand même 
par coloniser la bâche.

Si vous souhaitez absolument couvrir 
votre sol pour faciliter l'entretien, 
optez pour des solutions plus 
esthétiques et plus respectueuses 
de l’environnement : plantes couvre-
sol, feutre biodégradable (en lin, 
jute, chanvre, fibre de coco ou laine), 
paillages végétaux ou organiques 

(Bois Raméal Fragmenté (BRF), 
écorces et copeaux de bois, cosses 
de sarrasin, paillettes de lin, de 
miscanthus ou de chanvre) ou paillis 
minéraux. 

Ces matériaux sont disponibles dans 
toutes les jardineries. Laisser la 
flore spontanée se développer peut 
constituer également la meilleure 
alternative !

DES ALTERNATIVES
AUX TOILES DE PAILLAGE SYNTHÉTIQUES

Il est possible de pailler ses arbustes, son potager, 
etc, avec sa tonte. Le paillage d’herbe permettra de 
limiter les germinations des mauvaises herbes qui 
concurrencent les cultures tout en limitant les arrosages 
grâce à l’humidité créée par cet amas d’herbe coupée. 

Toutes les autres ressources végétales 
(tailles de haie, branchages, feuilles mortes, 
souches…) pourront continuer à être déposées 
en déchèterie toutefois, dans la mesure du 
possible, évitez d’y apporter vos déchets verts 
car ils peuvent être réutilisés. 
Réduit en broyat, les tailles de haies, branchages, 
souches, etc, peuvent préserver vos massifs, 
fleurs, cultures..., des aléas climatiques et 
permettent de créer des refuges pour certains 
insectes utiles à votre jardin. Les feuilles mortes 
peuvent elles aussi être utilisées pour pailler ou 
comme apport sec à moindre coût pour votre 
compost. 

L’association Semis d’Envies propose à la 
location un broyeur de végétaux et organise des 
opérations de broyage à Romillé.

2. Les déchets verts, comment on les gère ? 

Depuis le 1er janvier 2024, la tonte de pelouse n’est 
plus acceptée en déchèterie mais plusieurs solutions 
existent pour la valoriser : 
On peut installer un kit mulching (quelques dizaines 
d’euros) sur sa tondeuse pour couper l’herbe en infimes 
parties qui sont redéposées sur la pelouse. 

Très simple à mettre en place, cette technique est 
pratique (plus besoin de vider le bac de ramassage et 
d’aller en déchèterie) et ne laisse pas de tas d’herbe sur 
votre pelouse. Imperceptible, cette technique permet 
de fertiliser votre jardin car le mulcher (l’herbe hachée) 
est un engrais naturel et gratuit qui protège la pelouse.

Plus d’informations : 
•  Pour la location de broyeur : 

06 86 47 78 53 
semisdenvies@gmail.com

•  Pour les dates des opérations de 
broyage : 

   www.dechets.rennesmetropole.fr

9



10

Une commune française consacre 
en moyenne 4,2 % de son budget 
de fonctionnement aux factures 
d’énergie et d’eau pour son 
patrimoine communal. Bien 
connaître ses consommations et ses 
dépenses est un atout pour engager 
des actions efficaces, réduire ses 
factures et agir pour la planète.

C’est pourquoi, chaque année, la 
commune fait appel à l’ALEC (Agence 
Locale de l’Énergie et du Climat) 
du Pays de Rennes et au service 
de Conseil en Économie Partagée 
(CEP) pour faire le point grâce à un 
bilan énergétique complet de son 
patrimoine communal. 

Découvrez ci-contre les chiffres-
clés de l’année 2022 

 Production d’énergie 
renouvelable : les panneaux 
photovoltaïques dont la 
mairie est propriétaire ont 
produit 32 000 kWh soit 
2,9 % des consommations 
globales de la commune.

Baisse des consommations 
énergétiques globales, 
mais hausse des dépenses.

Hausse des 
consommations d’énergie 
des deux salles de sport : 
Anita Conti et René Cutté.

Baisse des consommations 
d’énergie du groupe scolaire, 
salle du Pré Vert, l’Encrier et 
de la Mosaïque.

Travaux d’amélioration 
énergétique du restaurant 
scolaire en cours et passage 
à une chaufferie à granulés 
de bois pour l’école 
maternelle.

par rapport à l’année 

d’énergie et d’eau 

C’est pourquoi, chaque année, la commune fait appel à l’ALEC du Pays de Rennes et au service de 

clés de l’année

€
de part d’énergies 

€

€

€

Chiffres-clés 

2022 

€ 

€
d’eau consommés

l’équivalent de 

: AGIR ENSEMBLE POUR MIEUX VIVRE AUJOURD’HUI ET DEMAIN

€

€

€

€

€

€

consommations d’énergie 

 

 ’

 ’énergie du 

’

 ’

’

LES CONSOMMATIONS D’ÉNERGIE SUR LA COMMUNE

À RETENIR
EN 2022 : 
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RESSOURCES HUMAINES 

DES SERVICES MUNICIPAUX RÉORGANISÉS POUR 
FAIRE FACE À UNE POPULATION QUI AUGMENTE ET 
SATISFAIRE DES BESOINS NOUVEAUX 

Les services municipaux 
ont pour fonction de faire 
vivre la commune en offrant 
de multiples services aux 
habitants. L’ensemble du 
personnel collabore donc 
étroitement avec les élus, qui 
fixent le cap et prennent les 
grandes décisions.

Les services sont organisés en 
différents pôles coordonnés 
et supervisés par le Directeur 
Général des Services, Laurent 
Pélerin. 

Celui-ci veille à la mise en œuvre 
des politiques et des décisions 
du Conseil municipal, collabore 
à la préparation des décisions 
et assure l’interface entre les 
élus, les services communaux 
et les interlocuteurs extérieurs.

Comment 
fonctionnent les 
services municipaux ?  

PÔLE
ADMINISTRATION

GÉNÉRALE

Responsable affaires
générales et ressources
humaines : Catherine DAVID

Chargées d’accueil
et de missions
administratives :
Céline CLAVIER
Florence GUERNALEC

Responsable finances :
Anna-Belen BELERT

Assistante finances :
Laurence HAMON

Responsable vie associative
et communication :
Léa GUYONVARH

Assistante vie
associative et
communication :
Marie-Cécile BARBIER

PÔLE
CULTUREL

Responsable du pôle,
Chargée de mission
Médiathèque :
Corinne DEBEL-REGEREAU

Bibliothécaire :
Sylvie DOBÉ

PÔLE
PATRIMOINE

Responsable du pôle :
Céline OVIDE

Assistante
administrative :
Céline COURTIN

Responsable service
espace public :
Kristell BOUTET

Responsable service
bâtiments :
Nathalie ROUSSELOT

Chargée 
d’urbanisme :
Stéphanie ARLAIS

PÔLE
ENFANCE-JEUNESSE

Responsable du pôle :
Émilie DAUVIER

Assistante
administrative :
Anne PLUMECOCQ

Directeurs accueils
périscolaire et
extrascolaire :
Mathias WESSELY
David CORDON

Directeur Accueil
Jeunes :
François PELLÉ

Responsable
restaurant scolaire :
Vincent PRIMAULT
Assistants scolaires

Syndicat
Intercommunal
de la Petite Enfance

UNITÉ
CITOYENNETÉ

Responsable de l’unité :
Maëlys GERGAUD

Chargées d’accueil
France services,
Espace CNI-Passeport
et CCAS :
Magali ROSSI
Andréa LE GAL
Coordinatrice de vie
sociale des seniors :
Florence GUERNALEC

Directeur Général des Services

Laurent PÉLERIN

- L’organigramme actuel des services communaux - 

L'année 2023 se termine avec 
une réorganisation des services 
municipaux menée à son terme. 
Dans un contexte de crise d’attractivité 
persistante pour les collectivités locales, 
la commune de Romillé aura connu 
en 2023, comme beaucoup d’autres 
collectivités, d’importants mouvements 
de personnels. Ceux-ci ont été 
l'occasion de repenser l'articulation des 
services entre eux et avec les élus, mais 
également de préparer l’avenir.

Ainsi, outre le renforcement de certaines 
compétences, il s’agissait notamment :

• de conforter les services administra-
tifs, dont les missions apparaissent 
toujours plus complexes ;

• de mettre en place de nouveaux 
services de proximité (dispositif de 
recueil pour l’établissement des cartes 
d’identité et passeports) ainsi que les 

solidarités nécessaires pour ne laisser 
personne au bord de la route ;

• de mieux répondre aux besoins en 
matière d'entretien du patrimoine, 
avec une sensibilité environ-
nementale plus affirmée ;

• d’amorcer les évolutions à venir, 
en particulier l’avènement, d’ici 
quelques années, de la média-
thèque « augmentée » (c’est-à-dire 
un équipement qui alliera le culturel 
et le social), en favorisant d’ores et 
déjà le rapprochement des services 
concernés.

Sans doute l'année 2024 verra-t-elle une 
nouvelle évolution avec l'implication de 
la commune dans les services de santé 
et de soins médicaux à la population, 
mais à l'heure où nous écrivons il 
est trop tôt pour l'évoquer de façon 
détaillée.
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RESSOURCES HUMAINES 

LE PÔLE 
ADMINISTRATION GÉNÉRALE 

• Le service affaires générales et 
ressources participe à la rédaction 
des documents administratifs. 
Il prépare et met en forme les 
actes officiels (état civil, arrêtés 
municipaux…). Interlocuteur 
privilégié de la population, il assure 
l’accueil des usagers, les informe 
et les conseille.  C’est aussi le 
service gestionnaire, sur le plan 
administratif, de la cinquantaine 
d’agents de la collectivité.

• Le service finances a pour 
mission de veiller au bon équilibre 
des recettes et des dépenses dans 

le respect du budget voté par le 
Conseil municipal. Il participe à 
l’élaboration du budget municipal 
en collaboration avec les autres 
services. 

• Le service vie associative et 
communication grâce à différents 
supports de communication, 
informe la population des actualités 
et des événements qui ponctuent 
la vie locale. Il travaille en étroite 
collaboration avec les associations 
et les services municipaux pour 
leurs permettre de mener à bien 
leurs projets. 

Dans ses tâches quotidiennes, le Directeur Général des Services 
peut s’appuyer sur les différents services transversaux qui 
composent le pôle administration générale.  

LE PÔLE 
PATRIMOINE 

• Le service urbanisme accom-
pagne les particuliers et les services 
municipaux dans leurs projets 
de construction, d’aménagement 
ou de rénovation des bâtiments. 
Il vérifie la bonne conformité 
de ces projets au regard de la 
réglementation (respect du PLUi 
notamment).

• Le service bâtiments assure 
l’entretien du patrimoine bâti de 
la commune (Pré Vert, Mosaïque, 
salles de sport…), réalise quelques 
réhabilitations ou modifie l’existant 

et veille au respect des règles de 
sécurité des ERP (établissements 
recevant du public).

• Le service espace public 
entretient le patrimoine naturel et 
jardiné de la commune. Il s’assure 
également de la propreté des 
rues et veille aux interventions 
de premières urgences en voirie. 
Enfin, il effectue le transport et 
la logistique divers de toutes 
manifestations organisées sur la 
voie publique.

Le pôle patrimoine a pour rôle de gérer l’ensemble des 
problématiques d’aménagement urbain et de travaux. Il est 
coordonné par une responsable dont la mission est de préparer et 
d’assurer le suivi des travaux neufs ou de gros entretien (routiers, 
bâtiments, éclairage, ménage...). Dans cette mission elle est aidée du 
service urbanisme, du service bâtiments et du service espace public.

Le mot du Directeur Général des Services (DGS) 
« Responsable de la mise en œuvre des politiques décidées par les 
élus, je veille à ce que les services communaux respectent bien les 
orientations définies, comme à la qualité de leurs actions. Il s’agit donc 
avant tout d’orchestrer des équipes de spécialistes en des domaines très... 

Florence Guernalec, Stéphanie Arlais, Céline 
Clavier, Anna-Belen Belert, Catherine David, 

Laurence Hamon et Léa Guyonvarh. 
En médaillon : Marie-Cécile Barbier.

Céline Ovide, Nathalie Rousselot, 
Kristell Boutet et Céline Courtin.
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RESSOURCES HUMAINES 

• Le pôle culturel a été créé pour 
répondre aux différents besoins 
actuels et à venir en relation avec 
le projet de médiathèque. 

Il participe à la définition et à la mise 
en place progressive du projet tout 
en administrant la bibliothèque 
actuelle. Il s’attache à enrichir la vie 
culturelle locale en planifiant et en 
mettant en œuvre des événements, 
des programmes éducatifs et en 
soutenant les initiatives artistiques.

• L’unité citoyenneté, située à la 
Maison des Associations, gère les 
différentes actions sociales de la 
collectivité. 

Composée de l’Espace France 
services et du Centre Communal 
d’Action Sociale (CCAS), elle anime 
une action générale de prévention 
et d’aide sociale, en liaison étroite 
avec des institutions publiques 
ou privées et des associations 
caritatives.

LE PÔLE 
CULTUREL ET L’UNITÉ CITOYENNETÉ

Le pôle culturel et l’unité citoyenneté sont deux services très 
liés au projet d’aménagement du secteur de l’Encrier et de 
construction d’une médiathèque. Constitués aujourd’hui de deux 
entités distinctes, ils ont vocation à être réunis lors de l’ouverture du 
futur grand équipement socio-culturel de la commune.

• Le service des accueils peri-
scolaire et extrascolaire accueille 
et propose des activités éducatives 
aux enfants sur les temps proches 
de l’école (garderies du matin, 
du soir et coupure méridienne) 
et, dans le cadre des accueils de 
loisirs, les mercredis et durant les 
vacances scolaires.

• L’Accueil Jeunes anime un lieu de 
vie dédié aux jeunes de 11 à 18 ans 
et leur permet d’organiser et de 
participer à diverses activités.

• Le restaurant scolaire accueille 
et nourrit les enfants à la cantine. 
Il garantit l’équilibre alimentaire et 
éveille aux goûts les écoliers

LE PÔLE 
ENFANCE-JEUNESSE

La gestion opérationnelle des services à la population touchant 
l’enfance, la jeunesse et l’éducation est effectuée par les équipes 
du pôle enfance-jeunesse. 
Ces services, qui regroupent près de la moitié des agents 
communaux, incluent les écoles (hors fonctions pédagogiques), la 
restauration scolaire et les accueils periscolaire et extrascolaire. Ils 
sont coordonnés par une responsable, qui outre de participer à la 
définition des orientations stratégiques en ces domaines, assure 
également la gestion administrative du Syndicat Intercommunal de la 
Petite Enfance dont le siège se situe à Romillé.

... variés, recouvrant les différents champs de compétences d’une commune. 
Dans ce cadre, j’apporte mon expérience d’une trentaine d’années aux 
services des collectivités territoriales, laquelle me permet aujourd’hui de très 
bien maîtriser les enjeux des politiques publiques et les interactions entre 
les multiples acteurs qui font fonctionner une collectivité. »

Sylvie Dobé, Corinne Debel-Rogereau, Andréa 
Le Gal, Maëlys Gergaud et Magali Rossi. 

En médaillon Florence Guernalec

Emilie Dauvier, Anne Plumecoq, Mathias Wessely, 
Vincent Primault, François Pellé, David Cordon.
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Andréa Le Gal et Maëlys Gergaud, 
arrivées respectivement le 15 
septembre et le 13 novembre 2023, 
complètent désormais l’équipe aux 
côtés de Magali Rossi. 
Depuis le 1er décembre 2023, vous 
pouvez prendre rendez-vous, via 
le site de la mairie de Romillé, afin 
d’effectuer vos demandes de cartes 
d’identité et passeports. Aucun 
rendez-vous ne peut être pris par 
téléphone mais l’équipe de l’Espace 
France services peut vous aider à 
remplir votre demande de rendez-
vous en ligne.

Ouverture au public
Lundi 14h00-17h30

Mardi 8h45 - 12h15

Mercredi 8h45 - 12h15
14h00-18h30

Jeudi 8h45 - 12h15

Vendredi 8h45 - 12h15
14h00-17h30

À partir de janvier 2024, 
l’ANAH (Agence Nationale pour 
l’Amélioration de l’Habitat) intègre 
également le bouquet de services 
France services avec la prime 
« rénov » et la prime « adapt ».
Prime « rénov » est une aide au financement des 
travaux de rénovation énergétique, qui dépend des 
ressources et des dépenses prévues.

Prime « adapt » est une aide d'État visant à financer 
les travaux d'amélioration de l’habitat pour s'adapter 
aux contraintes du vieillissement. Cette aide, à visée 
préventive, a pour objectif de favoriser le maintien à 
domicile des seniors en toute sécurité.

17 jeunes ont participé 
à ce dispositif du  
3 juillet au 29 août 2023. 
Les missions étaient 
proposées au sein 
des différents services 
communaux : entretien 
des locaux et des espaces 
verts, animations seniors, 
accompagnement des 
enfants… et un chantier 
collectif dans la salle du 
Pré Vert sur le thème de 
la lumière dans le monde 
du spectacle.

Merci aux bénévoles qui ont permis de récolter 1 031 kg de 
denrées lors de la dernière collecte de la Banque Alimentaire 
qui s’est tenue les 24 et 25 novembre 2023. 

Les bénévoles de la Banque Alimentaire ont été conviés à un pot de 
remerciement par les élus membres du CCAS.

ESPACE FRANCE SERVICES

De gauche à droite : Magali Rossi, Maëlys Gergaud et Andréa Le 
Gal dans le bureau dédié aux pièces d’identité

DEUX NOUVEAUX 
PARTENAIRES LOCAUX

Développe des services d’intérêt général et d’utilité 
publique dans le champ médico-social notamment 
pour favoriser l’inclusion sociale et professionnelle ainsi 
que l’autonomie des personnes adultes en difficulté. 
L’APASE (Association Pour l’Action Sociale et Éducative) 
est désignée en tant que mandataire par l’institution 
judiciaire pour exercer des mesures de sauvegarde, 
curatelle et tutelle pour des personnes domiciliées 
notamment sur le secteur de Romillé.

Accompagne les citoyen-ne-s, par la médiation 
conventionnelle, dans leurs conflits de voisinage.

UN NOUVEAU 
PARTENAIRE NATIONAL 

CHANTIERS ET STAGES 
À CARACTÈRE ÉDUCATIF

COLLECTE DE LA BANQUE 
ALIMENTAIRE 

NOUVELLE ÉQUIPE ET NOUVEAUX HORAIRES



Lecture en fête !  
Une édition qui a fait le plein
Ils étaient nombreux parents et 
enfants à venir découvrir les travaux 
réalisés par les classes et l’Accueil 
de Loisirs dans le cadre de cette 13e 

édition de Lecture en fête, placée 
sous le signe des Mythologies ! Si 
les Dieux de l’Olympe ont occupé 
une place importante dans la salle 
d’exposition, ils ont pu côtoyer ceux 
de la mythologie nordique et parfois 
même les héros de nos légendes 
arthuriennes. Une première pour ces 
héros !

Les lectures proposées le matin par 
Solène Châtel-Molard et le spectacle 
conté d’Anne-Cécile Régembal écrit 
spécialement pour cette édition, ont 
rencontré eux aussi un franc succès.

Sur temps scolaire, tous les élèves 
des classes qui ont participé à cette 
exposition, ont suivi les aventures 
d’Ulysse et autres histoires de 
licornes et dragons racontées par 
Brigitte Stanislas. 

MÉDIATHÈQUE
ROCKETBIB 
En partenariat avec l’Accueil 
Jeunes, la bibliothèque 
participe pour la 2e année 
consécutive à Rocketbib, 
premier championnat de France 
intermédiathèques sur Rocket 
League. Après les présélections 
qui ont réuni une trentaine de 
jeunes, 10 ont pu participer au 
championnat.

Retrouvez toutes les infos sur : 
https://rocketbib.fr/saison-trois/

2024 : La médiathèque à 
l’heure des JO
En lien avec les Jeux Olympiques 
qui se dérouleront à Paris 
l’été prochain, certaines 
manifestations culturelles 
nationales telles que la Nuit de 
la lecture ou le Printemps des 
poètes proposent aux structures 
culturelles de s’emparer de 
thèmes tels que le corps, la 
grâce ou le sport.

Si vous avez des idées et que vous 
souhaitez nous accompagner 
dans un éventuel projet, n’hésitez 
pas à nous contacter : corinne.
debel-regereau@romille.fr 
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LA MOSAÏQUE 
Le 21 septembre dernier, les seniors 
de Romillé étaient invités à participer 
à une journée de rencontre aux 
Jardins de Brocéliande à Bréal-
sous-Montfort. Au total, 73 seniors 
provenant de 12 communes d’Ille-et-
Vilaine, dont 8 Romilléens, se sont 
retrouvés pour partager une journée 
conviviale. Cette sortie était organisée 
par Florence Guernalec et ses collègues 
coordinateurs de vie sociale des seniors 

du département avec l’aide de plusieurs 
seniors des différentes communes.

Au programme : visite des jardins à 
pied et en petit train, buffet participatif, 
activités artistiques, jeux, chansons… 
Une photographe professionnelle a 
immortalisé ces précieux instants. Pour 
les curieux, les photos souvenirs seront 
présentées dans le courant de l’année 
lors d’une exposition itinérante.

Autour du thème de cette année 
« Vieillir ensemble, une chance 
à cultiver ! », plusieurs ateliers 
intergénérationnels ont été proposés 
à nos aînés par Florence.
Un goûter en chansons avec les tout-petits 
à la crèche les P’tits Koalas, une « fresque 
du numérique » avec les adolescents de 
l’Accueil Jeunes pour réfléchir aux enjeux 

environnementaux du numérique, un 
atelier créatif de confection de cartes 
de vœux avec l’Accueil de Loisirs, et une 
sortie au musée école de Saint-Gonlay. 

Pour clore ce temps fort national, plus 
de 120 aînés se sont retrouvés autour 
du grand repas préparé par Bretagne 
traiteur et organisé au Pré Vert par le 
CCAS.

Journée de rencontre départementale

Semaine bleue à Romillé
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Des places en accueil occasionnel pour les 
familles des communes de Bécherel, Miniac-
sous-Bécherel, La Chapelle-Chaussée, Langan et 
Romillé sont disponibles. 
Cet accueil de courte durée permet de répondre à 
des besoins ponctuels : pour soulager une maman 
ou un papa qui ne travaille pas et souhaite souffler 
un peu, pour libérer les parents quelques heures, 
ou encore favoriser l’éveil et la socialisation de 
l’enfant. 

Chaque jour il y a minimum 2 places disponibles 
auxquelles s’ajoutent les places libérées par les 
enfants absents (maladie, congé, convenance 
personnelle de la famille, rendez-vous médicaux ou 
autres…). 

N’hésitez pas à contacter le Relais Petite Enfance pour 
le dossier d’inscription et plus de renseignements. 

L’accueil de votre enfant
au multi-accueil les p’tits Koalas à 
Romillé, c’est possible. 

Le Relais Petite Enfance est devenu 
Guichet Unique : il accueille, informe 
et accompagne toutes les familles 
dans leur recherche d’un mode 
d’accueil pour leurs enfants de 0 à 
3 ans. 
Géré par le SIPE (Syndicat Intercommunal 
de la Petite Enfance), il couvre les 
communes de Bécherel, La Chapelle-
Chaussée, Langan, Miniac-sous-Bécherel 
et Romillé. 

Les parents ou futurs parents sont 
accompagnés dans la recherche d’un 
mode de garde sur le territoire du 
SIPE et dans la constitution du dossier 
de demande d’inscription à la crèche 
(aucune demande ne pourra être faite 
directement auprès de la crèche).

Pour les professionnels de l’accueil 
individuel (assistants maternels, gardes 
à domicile, assistants familiaux), le Relais 
Petite Enfance propose des matinées 
rencontres, ateliers, temps festifs… Il les 
accompagne également dans leur rôle 
de salarié du particulier employeur ainsi 
que dans leur démarche de formation. 

Pour les enfants, différents types 
d’ateliers (réguliers et ponctuels) 

sont proposés tout au long 
de l’année scolaire. Les 
enfants peuvent y participer, 
accompagnés de leur 
assistant maternel, garde à 
domicile ou assistant familial.

Pour les futurs professionnels 
de l’accueil individuel, le 
Relais Petite Enfance conseille 
les futur(e)s assistant(e)s 
maternel(le)s ou garde 
d’enfant à domicile dans leurs 
démarches et les informe 
sur l’offre et la demande du 
territoire. 

LE RELAIS PETITE ENFANCE
Le Relais Petite Enfance : lieu incontournable de la garde d’enfants

Des permanences téléphoniques 
et des accueils sur rendez-vous sont 
possibles à la Maison de la Petite 
Enfance à Romillé (place Anita Conti) 
avec Morgane Daniel et Maëlig 
Poulnais, éducatrices :

- Lundi de 9h à 12h
-  Mardi de 14h à 17h (possibilité de 

fixer un rendez-vous dans une des 
autres communes du SIPE)

-  Jeudi de 14h à 17h
-  Vendredi de 13h à 16h

PERMANENCES

Contact : 02 99 68 27 52 ou rpe@sipenfance.fr
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Un début d’année bien 
rempli… 
Très investis dans l’organisation du 
concert « Rock Me Yeah » aux côtés de 
l’association Kenver, plusieurs jeunes 
de l’Accueil Jeunes ont participé 
activement à cet événement qui s’est 
déroulé le samedi 18 novembre 2023. 

Vingt jeunes ont contribué à la 
décoration et à la préparation 
du concert pendant les vacances 
d’octobre. Ils ont également 
aidé pendant l’événement : à la 
buvette avec Romillé Animation, 
à la technique, ou à la réalisation 
d’interviews des artistes. 

Le podcast est à retrouver sur 
romille.fr et sur la chaîne Youtube de 
la commune. Bravo à eux pour ce bel 
investissement ! 

… et déjà un nouveau projet
Pour 2024, l’Accueil Jeunes prépare le 
retour de « La Nuit du Jeu » qui aura 
lieu le samedi 24 février et améliore 
la formule ! De 0 à 99 ans, profitez de 
ce moment convivial pour jouer de 
10h à 22h à des jeux de société, des 
jeux en bois, des jeux de rôle et de 
figurines… 

Vous pourrez également profiter 
d’un espace rétrogaming et tournois 
et découvrir les surprises que nous 
vous réservons. Pour finir en beauté, 
cette soirée sera clôturée par un 
concert. 

Pour participer aux activités de 
l’Accueil Jeunes et aux différents 
événements organisés, vous pouvez 
nous contacter au 07 87 89 87 42 ou 
par mail à francois.pelle@romille.fr et 
nous retrouver sur les réseaux sociaux 
ainsi que sur le site de la mairie. 

ACCUEIL
JEUNES

Les 4 classes de cycle III de l’école 
Jean de La Fontaine ont bénéficié 
d’une initiation à l’escrime 
lors de 6 séances animées par 
Ciro Ruggiero de l’A.S.R. du 
12 septembre au 19 octobre. En 
plus des apports culturels concernant 
l’escrime, les élèves ont pu découvrir 

le maniement et la pratique du 
fleuret. Cela a donné lieu à 2 tournois 
qui ont permis de mettre les élèves 
en situation de joueurs et d’arbitres.

Ce fut une belle découverte de 
cette activité que nous n’avons pas 
l’habitude de pratiquer !

La rentrée a été studieuse : 
priorité à l’acquisition par les 
élèves de nouvelles connaissances 
et compétences. 
Des ateliers ont été instaurés pour 
soutenir les élèves en difficulté, 
tandis que l'aide aux devoirs et la 
motivation scolaire étaient au cœur 
des préoccupations des professeurs. 
La communauté scolaire s'est 
également investie dans des 
initiatives favorisant le dialogue et le 
vivre-ensemble tout en continuant 
son programme phare qui lutte contre 
le harcèlement. L'établissement 
s'est aussi illustré par sa dynamique 
culturelle avec sa participation 

au festival Lecture en fête, les 
répétitions de la chorale, la venue 
de la comédienne Myriam Gautier, 
du réalisateur Corentin Doucet et de 
l'autrice de BD Gwenola Morizur. Par 
ailleurs, la remise des diplômes du 
brevet aux anciens élèves de 3e a été 
un moment solennel, célébrant leur 
accomplissement. 

Le 18 janvier, la Nuit de la lecture a 
permis de célébrer ensemble le plaisir 
de lire. De plus, les portes ouvertes du 
9 février offriront l'opportunité aux 
futurs élèves et à leurs familles de 
découvrir l'environnement éducatif 
du collège Jacques Prévert.

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JEAN DE LA 
FONTAINE : EN GARDE, PRÊT, ALLEZ !

COLLÈGE JACQUES PRÉVERT
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MOT DES GROUPES MINORITAIRES

MOT DE LA MAJORITÉ

Depuis plusieurs mois, nous 
voyons fermer ou muter plusieurs 
commerces de Romillé. Cette 
situation nous alerte. 
Cependant, comme nous l’avons déjà 
écrit, les leviers de la municipalité ne 
sont pas nombreux et les causes de 
fermetures sont bien différentes 
selon les cas : ici c’est la difficulté 
de trouver du personnel, là un local 
trop petit ou inadapté, dans d’autres 
cas un départ en retraite ou une 
maladie. 

Ces causes, souvent extérieures, 
ne doivent pas nous empêcher 

de chercher des solutions pour 
conforter notre commerce local. Le 
soutien public ne suffit pas toujours, 
la vacance actuelle de la boucherie, 
propriété municipale, en est la 
preuve. 

Il ne peut y avoir de commerce 
sans commerçant, et nous avons 
bon espoir de trouver un artisan 
boucher pour reprendre l’activité au 
printemps. Il ne peut pas non plus y 
avoir de commerce sans client. 

À l’heure où il peut paraître plus 
simple de commander sur le net et 
de se faire livrer, où la recherche du 

prix le plus bas l’emporte souvent 
sur la proximité, il est de notre 
responsabilité collective de faire 
vivre l’économie locale.

Nous vous souhaitons une très belle 
année 2024, qu’elle soit dans tous 
les domaines celle de la mobilisation 
collective, élus et citoyens, au service 
du dynamisme de notre commune.

Les commerces de centre bourg : l’affaire de tous

Un message particulier 
en ces temps
Les fêtes de « Noël, du 
Nouvel An » viennent de 
passer avec, on l’espère, 
beaucoup de joie pour 
tous. Cette trêve donne 
la chance de partager des 
moments intenses en 
famille, entre amis, de vivre 
des jours heureux et pleins 
d’espoir. 

On aimerait que cette 
période chaleureuse ne 
s’arrête pas et soit vécue 
pareillement dans le monde. 
Que la paix, ce bien si 
précieux, soit au rendez-
vous. Hélas le bruit des 
guerres n’a pas cessé. 

La paix, c’est une action à 
conduire tous les jours, là 
où nous sommes, dans nos 
familles, nos villages, nos 
communes, nos villes.

On souhaiterait que cesse 
la haine, les discordes, les 
divisions et que l’unité, la 
fraternité rassemblent les 
hommes dans l’amitié.

Acteurs de paix, n’est-ce pas 
un beau souhait pour 2024 ?

Acteurs de dynamisme en 
matière de santé et de vie 
économique, n’est-ce pas un 
autre souhait utile pour la 
commune de Romillé ? 

Bonne et joyeuse année, à 
Vous, chers Romilléennes/
Romilléens et à vos familles ! 

« Romillé pour Tous » 
Marie-Hélène DAUCÉ
Manuel DE OLIVEIRA
Christine ROUSSIN
Ludovic EPAILLARD
Dominique LE GUEU
Armel LEMÉTAYER

Des atouts à préserver
La commune de Romillé dispose de nombreux 
atouts au cœur d’un territoire dynamique que 
nous devons préserver et développer. Le 
maintien de la maison médicale, la présence 
des commerces en centre bourg sont des 
priorités. Nous appelons à un sursaut des 
élus du groupe majoritaire pour accélérer, et 
enfin mettre en œuvre une politique engagée 
et volontariste, que nous souhaitons pouvoir 
définir et réussir ensemble. Les actions 
parlent plus forts que les paroles. Nous 
encouragerons, soutiendrons et appuierons 
toutes les actions permettant d’inverser la 
tendance défavorable actuelle.

Nous vous exprimons tous nos meilleurs 
vœux pour cette année 2024, remercions 
les commerçants et les associations d’avoir 
égayé notre commune durant les fêtes de 
fin d’année, encouragés par votre précieuse 
présence.

Groupe d’ouverture 
Patrice GOUALLIER, Elaine FROTIN
Gouallier.patrice@gmail.com - 06 36 87 73 36
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Les Jeux Olympiques de Paris 2024 
offrent aux jeunes de l'Association 
Sportive de Romillé (ASR), une 
opportunité unique de découvrir des 
sports olympiques et paralympiques.
Ces sensibilisations se dérouleront tout 
au long de l’année sportive à travers des 
activités encadrées par les éducateurs 
de l’ASR à l’image de Ciro Ruggiero, 
éducateur diplômé qui a proposé 
des animations pendant les vacances 
scolaires : tir à l’arc, gym, escrime…

L’ASR souhaite par ailleurs inspirer 
la jeunesse locale, en l’encourageant 
à avoir un mode de vie actif et être 
sensibilisée aux différentes pratiques et 
aux valeurs olympiques. En partenariat 
avec les écoles de Romillé, l'association 
met l'accent sur la sensibilisation au 

handisport, intégrant ainsi l'inclusion au 
cœur de ses projets.
Le programme d’animations et de 
sensibilisations est en préparation à 
l’occasion de la journée nationale du 
Sport et du Handicap le 23 mars 2024.

 

ASR : LES JEUX OLYMPIQUES COMME LIGNE 
DIRECTRICE DE L’ASSOCIATION SPORTIVE DE ROMILLÉ 

Association Sportive Romillé : 
18 bis, place de l’Église Saint-Martin 
02 99 68 25 77
contact@asromille.fr 

Les 4 premiers mois de la saison 
ont été consacrés à la convivialité, 
l’accueil des nouveaux licenciés et à la 
volonté du club d’inciter ses adhérents 

à pratiquer le tennis plusieurs fois 
par semaine en dehors de leurs 
cours. Grâce à une équipe enseignante 
renforcée par l’arrivée de jeunes du 

club qui ont obtenu leur diplôme, de 
nombreuses animations, plateaux de 
matchs et jeux ont été proposés à tous. 
Le club continue à valoriser les jeunes, 
en leur proposant d’encadrer les plus 
petits. Ils endossent ainsi le rôle de coach 
adjoint et quel plaisir de les voir prendre 
de l’assurance, gagner en confiance et se 
révéler au fil des séances. 
Les championnats par équipe Senior +35 
se sont achevés en octobre et ont laissé 
place aux championnats par équipe 
Seniors jusqu’en février. Ça matche 
à Maurice Deniaux ! On attend avec 
impatience notre tournoi annuel des 
vacances de Pâques et le championnat 
par équipe de notre équipe fanion 
Homme en mai prochain. Romi a aussi, 
le soir de l’assemblée générale, rejoint le 
club en devenant sa mascotte officielle. 

ASR TENNIS

Team coach adjoint ASR TENNIS (de 6 à 17ans)

La section Yoga compte 95 adhérents. 
Nous pratiquons le HATHA Yoga (yoga 
postural). Nos cours sont proposés 
toute l’année (sauf pendant les 
vacances scolaires).
    Mardi de 19h00 à 20h15 et de 20h30 

à 21h45
    Mercredi de 17h45 à 19h00 et de 

19h10 à 20h25
    Vendredi de 9h00 à 10h15 et de 10h30 

à 11h45 Yoga doux

Nos professeurs, Aude et Myriam, nous 
enseignent le yoga à travers la pratique 
d’Asanas en harmonie avec la respiration ; 
il nous apporte un apaisement du corps 
et du mental. 
Évènements à venir : stages avec 
intervenant extérieur en mars et mai 
2024

ASR YOGA 

Contact : yogaromille@gmail.com
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Le bureau de la section Danse a été 
renouvelé : Arnaud Maillard a laissé 
la place de président à Stéphanie Le 
Fort.
Des nouveaux membres sont arrivés aux 
côtés de Michèle Leclerc (trésorière) et 
Sylvie Briend (présidente suppléante) : 
Laetitia Pula (trésorière suppléante), 
Patricia Lopez Andrès (secrétaire) et 
Valérie Jéhérot (secrétaire suppléante).

La section pourra aussi compter sur l’aide 
de ses membres actifs : Delphine David, 
Carole Lemoine, Alwena Le Guennec, 
Arnaud Maillard et Maud Merkel.

Côté professeur, la section salue l’arrivée 
d’une nouvelle professeure. Mathilde 
Escot remplace Marine Lagadec et 
Lucie Delachaume en enseignant le 
Modern Jazz et la danse classique. Elle 

vient compléter notre équipe auprès de 
Clément Noel et d’Estelle Rentero.
Pour l’année 2024, deux grands 
évènements sont à noter sur vos 

agendas : les Rencontres Chorégra-
phiques le 16 mars 2024 et notre Gala 
annuel le 1er juin 2024. On compte sur 
vous !

ASR DANSE : LE NOUVEAU BUREAU EST DÉJÀ AU TRAVAIL ! 

Bureau de la section Danse

Depuis la rentrée, dix nouveaux 
coureurs ont rejoint l’équipe des 
Gobions, ce qui porte à 65 le nombre 
d’adhérents. 
Au programme pour débuter cette 
nouvelle saison : le trail des Légendes 
de Brocéliande, puis Tout Rennes Court, 
le marathon de Vannes, le marathon 
de Deauville, le Trail des Châtaignes 
et la « Gévezé c’est le Pied » où le club 
s’est vu remettre le prix du club le plus 
représenté.
Lors de l’Assemblée Générale du 
13 octobre, deux nouveaux membres 
ont été élus. Les projets ont été exposés 
à l’assemblée : test VMA, matinée à 
Brocéliande, sortie nocturne de Noël, 
trail des Gendarmes et des Voleurs 
de temps, évènements handisport, 
partenariat avec le collège…

ASR COURSE À PIED 

Pour toute information : 
couriraromille@gmail.com / https://couriraromille.jimdo.com/ 

Lundi 21 octobre 2023, l'ASR Foot de Romillé organisait sa 
traditionnelle "Tartifoot".
Les participants au repas ont permis de collecter la somme 
de 420 euros au profit de "Triplettes Roses". Cette association 
s'engage pour faire avancer la recherche sur le triple négatif : un 
cancer du sein qui a un taux de guérison faible.
Lors de cette soirée qui fut un franc succès, Arnaud Guinard, 
Co-Président du club a remis le chèque au collectif "Triplettes 
Roses".

ASR FOOT

Pour tous renseignements :  www.asrfootball.jimdofree.com 
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LES VOLONTAIRES  
ZOOM SUR LA GYM
Virginie encadre quatre groupes de gym.

Gym CP, CE1, CE2

Gym Maternelle

La saison 6 de TakaCirque 
bat son plein ! 
Petits et grands ont des idées 
plein la tête et de l’énergie 
créative dans les jambes ! 
Massues, diabolos, balles, 
bolas, anneaux tutoient les 
airs et bientôt vont illuminer 
nos nuits… Tandis que 
boules, rouleaux américains 
et monocycles foulent le 

plancher à la recherche de 
l’équilibre parfait…
Amaury Roulleau, notre 
maître TakaCircassien 
accompagné de l’équipe 
construisent les futurs 
numéros qui sauront vous 
faire rêver ou cauchemarder 
le samedi 29 juin 2024…
Alors à vos agendas ! 

TAKACIRQUE

Notre fest-noz s’est déroulé 
le 7 octobre dernier à la 
Salle du Pré Vert dans une 
très bonne ambiance. Les 
groupes Ruz Reor, Les Piafs 
Benèses et Awen An Douar 
ont animé cette soirée avec 
beaucoup d’entrain pour le 
plaisir des danseurs. 

Une belle soirée appréciée 
de tous.
Nous vous rappelons que 
nos cours de danse bretonne 
ont lieu tous les jeudis de 
18h à 19h30 à la Maison des 
Associations place des Frères 
Aubert.

LES QUINTELLES
DANSES BRETONNES 

L’assemblée générale, qui 
a eu lieu le 28 octobre, à 
la Maison des Associations 
a réuni 28 personnes 
et s’est clôturée par un 
goûter dans une ambiance 
conviviale. L’association 
compte aujourd’hui 69 
adhérents, pour la plupart de 
Romillé mais également des 
communes environnantes.
 

La tempête Ciaran a 
provoqué des chutes 
d’arbres et de branches 
rendant certains chemins 
impraticables. Plusieurs 
adhérents et quelques 
personnes extérieures à 
l’association ont œuvré pour 
dégager les circuits. Ils ont 
consacré six après-midis afin 
de restaurer la praticabilité 
des chemins.

NATURE ET SENTIERS

Contact : Jacqueline Gougeon, 06 78 10 93 94 ou 
lesquintelles35rom@gmail.com 

Contact : contact@assolesvolontaires.fr
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La section Peinture à l’huile de l’Association 
Arc-en-ciel a le plaisir d'annoncer sa prochaine 
exposition qui aura lieu les 12 et 13 avril 2024 
de 10h à 12h et de 14h à 17h à la Maison des 
Associations. 
Les artistes invitent tous les habitants de Romillé à 
assister au vernissage de cette exposition le vendredi 
12 avril à partir de 18h. 

Le Centre d’Incendie et de 
Secours (CIS) de Romillé a 
accueilli, en décembre, une 
session de formation initiale 
incendie.
Celle-ci clôture la formation des 
nouvelles recrues du SDIS 35, à 
l’issue de laquelle elles valident leur 
grade de sapeur 1ère classe. Pour la 
2ème année consécutive, 12 stagiaires 
venant de 10 centres bretilliens  
ont effectué 8 jours de manœuvre 
pour apprendre à fonctionner 
en binôme. Le but de ce stage 
est d’acquérir les compétences 
nécessaires pour évoluer avec 

un appareil respiratoire isolant 
et de connaître les différentes 
manœuvres à mettre en œuvre en 
cas d’incendie. Un stage physique 
et exigeant nécessaire pour chaque 
sapeur-pompier.
Pour l’occasion, les formateurs du 
CIS de Romillé et d’autres centres 
étaient mobilisés, preuve de la 
compétence de ses effectifs et 
du dynamisme de la structure. 
Au quotidien, les pompiers de la 
commune peuvent bénéficier de 
cette expertise pour s’entraîner et 
entretenir leurs compétences en 
intervention.

Arc-en-Scène a présenté en 
novembre « Rêve de fourmi » 
ou les souffles suspendus. 
Création et mise en scène 
de Chrystel Petitgas inspiré 
des textes de Remi Devos et 
Stéphane Jaubertie.
Lili s’est retrouvée seule dans 
un nouveau pays, à la recherche 
de ses parents, en compagnie 
de sa fourmi dans un pays 
qu'elle ne connaissait pas, à 
croiser des univers aussi drôles 
qu'inquiétants. 
Elle nous a fait découvrir un 
monde à peine différent du nôtre, 

aux personnages hauts en couleur 
qui se débattent avec beaucoup 
de cynisme et de drôlerie dans 
ce monde qui les malmène. À la 
fois conte et comédie, cette pièce 
mêle les rapports de chacun au 
travail, au contrôle social, à la 
marchandisation. Elle traite aussi 
du rapport de l'enfant au monde 
adulte avec humour et poésie.
Merci à Chrystel qui s’est formée 
au Conservatoire de Rennes. Et 
aux spectateurs qui ont apprécié 
cette représentation. Rendez-
vous l’année prochaine fin 
novembre !

LE CENTRE D’INCENDIE ET DE 
SECOURS DE ROMILLÉ OUVERT À 
LA FORMATION

ARC-EN-CIEL SECTION 
PEINTURE À L’HUILE  

ARC-EN-SCÈNE

À l’occasion de l’inauguration des nouveaux 
locaux du SIM à Combourg, un véritable 
évènement était organisé. 
Les élèves du cours d’accordéon diatonique 
(Les Dialton’s) ont ouvert les hostilités, suivis 
par des solos de trompettes, de piano et 
d’accordéon diatonique des élèves du SIM qui 
se sont emparés de ces nouveaux locaux faisant 
résonner leurs instruments entre les murs de 
l’ancienne perception. L’ancien directeur, Vincent 
Delarose et le nouveau directeur du SIM, Mathieu 
Robert étaient bien sûr présents pour célébrer 
l’inauguration d’un site sur lequel ils ont travaillé 
depuis plusieurs mois pour permettre d’accueillir, 
dans de meilleures conditions, les élèves de l’école 
de musique. Le groupe de rock Chao Kiss a clôturé 
l’évènement sur la cour des Arts mise en valeur 
par les éclairages nocturnes de la ville.

SYNDICAT 
INTERCOMMUNAL 
DE MUSIQUE

Contact : 02 99 84 01 88
contact@simecoledemusique.com



À la fin de l’année 2023, deux 
événements ont constitué des temps 
forts pour les Amis du patrimoine de 
Romillé. 
Le vendredi 15 décembre, autour d’une 
rencontre conviviale, a été mis en vente 
le nouvel ouvrage que nous venons de 
publier : « Romillé 1919-1939 » (voir ci-
après, page couleur Sépia). 
Le dimanche 17 décembre, un concert 
de Noël exceptionnel a rassemblé un 
nombreux public à l’église, en souvenir 

de l’incendie de l’édifice 100 ans 
auparavant, le 19 novembre 1923. 
L’activité des AMPARO va se poursuivre 
en 2024 avec en particulier l’organisation 
d’une exposition sur Romillé entre 
les deux guerres, courant avril. Toute 
personne s’intéressant à l’histoire et au 
patrimoine de la commune est invitée à 
nous rejoindre. 

AMPARO
AMIS DU PATRIMOINE DE ROMILLÉ

Mail : amparo2006@orange.fr
Tél. : 06 83 02 85 65
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PAUSE CADDIE, comédie en deux actes 
de Jean-Charles Gaillard. 
Voici la recette d’un succès assuré :
• Commencez par mélanger un hall 

d’immeuble impeccablement bien 
tenu par une concierge plutôt bourrue, 
où vivent un député et sa femme ainsi 
qu’un jeune couple découvrant la vie. 

• Ajoutez à cela une voyante SDF 
accompagnée de son compère 
amnésique. 

• Mixez le tout et rajoutez une pincée 
de suspense avec un mystérieux 
enlèvement et la recherche d’une 
identité perdue.

Magalie, Rachel, Florian, Rémy, Enzo, 
Mélina, Sébastien, Lola, Anthony, 
Christine, joueront cette pièce avec 
beaucoup de plaisir. Drôle et joyeuse, 
elle vous fera RIRE chers spectateurs !
En prélude de petites saynètes seront 
données par les jeunes.

Les représentations auront lieu au 
Cinéma Korrigan les : 27/28 janvier, 
10/11, 17/18 février à 20h30 le samedi, 
14h30 le dimanche, aux tarifs de 7 €,  
4 € enfants de 4 à 10 ans.
 

Les 10 acteurs préparent avec enthousiasme leur spectacle

LES VOLONTAIRES THÉÂTRE

Pour tous renseignements ou 
réservations : 
contact@assolesvolontaires.fr 

Le festival « Cinés-Pays 2023 » s’est 
déroulé lors des vacances de la Toussaint 
avec pour Romillé une belle soirée 
d’ouverture. Nicolas Guillou, l’auteur 
de « Nous serons toujours là, Plogoff 

1980 » était présent avec l’équipe du 
film qui le découvrait en avant-première, 
comme les spectateurs, et échangeait 
ensuite avec eux. 

À Romillé le bilan de cette manifestation 
est le suivant :
- 12 enfants au stage mini-film 
- 988 entrées pour 24 séances. 
Les 6 cinémas du Pays de Brocéliande 
rassemblés pour ce festival enregistrent 
8 653 entrées.
Cinés-Pays, c’est une semaine folle 
et dense, pour le nombre de films 
présentés à des tarifs attractifs et 
pour les bénévoles toujours et encore 
plus à la tâche. Cinés-Pays renoue le fil 
avec le public ; l’espoir c’est que la fête 
passée, ce public revienne en nombre. 
Du 20 au 27 février 2024, le festival 
Travelling de Rennes Métropole nous 
fera voyager en Asie sur le thème «Taipei 
– Taïwan, le cinéma contre l’oubli ».

TOUS AU CINEMA KORRIGAN !
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Semis d'envies reconduit 
son adhésion en 2024 
au programme "Refuge 
LPO" avec ses nichoirs 
installés face aux jardins 
familiaux pour favoriser 
la biodiversité. 
Cette année encore, 
des animations pour la 
fête de la nature seront 
proposées le samedi 25 
mai aux jardins familiaux 
de la Cour Chevé.
L'association propose 
toujours, toute l'année, 
la location d'un broyeur 
de végétaux pouvant 
déchiqueter des branches 
jusqu'à 5cm de diamètre 
(20€/jour + caution).

Le 15 novembre sur le parking du pré Vert, 
en présence de Charlotte Faillé Conseillère 
Départementale, de Mme Descamps  
1ère Adjointe au Maire de Romillé, Marie-
Hélène Daucé Présidente de l’ADMR, Marine 
Fraval Cadre Territoriale, 21 nouvelles voitures 
Renault Clio (contre 19 en 2020) ont été 

remises au personnel. Elles sont louées pour  
5 ans, contre 3 précédemment, au prix de 147 € 
par mois et par véhicule. 
Cette flotte permet de reconnaître et valoriser le 
métier des agents, d’améliorer leurs conditions 
de travail et déplacements au domicile des 
personnes âgées, handicapées, des familles et 
pour la garde d’enfants. Les voitures peuvent 
être aussi utilisées pour les courses, les rendez-
vous chez les professionnels de santé.
La voiture de service est également un bon 
argument pour le recrutement de personnels.

Après le succès du concours 
de belote organisé par le 
Club de l’Amitié, la course 
du muscle effectuée dans 
le froid par les enfants de 
l’école privée Saint-Martin 
qui ont tout donné pour 
parcourir des km, le tournoi 
de Volley-Ball en nocturne 
par l’ASR, le film « Je ne suis 
pas un héros » au Korrigan, 
les randonnées pédestres de 
4 et 10 km par l’association 
Nature et Sentiers, le bar 
à huîtres tenu par Romillé 
Animation, et sous l’égide de 
CAP Romillé coordonnateur 
du Téléthon : la boutique, 
la rando gourmande sur les 
circuits « Les Néfliers 9 km 

et Les Bois 14 km », avec 
l’aide des Pompiers (départ 
et arrivée des randos au 
Centre de Secours) l’ASR 
marche Nordique et Course 
à pied, Anim’Âge, ACATE 
(Artisans/Commerçants), 
le beau concert donné par 
Emmanuel Rolland,  en 
l’Église de Romillé,  a clôturé 
le programme du Téléthon 
2023.
La recherche attend, les 
malades comptent sur 
nous. Ensemble nous 
avons uni nos forces pour 
une belle œuvre solidaire 
et pleine d’espoir.

L’association des parents 
d’élèves de l’école Saint-
Martin (APEL) se charge 
de collecter des fonds 
pour financer les projets 
pédagogiques menés par 
l’équipe enseignante, 
ainsi que d’animer la 
communauté des parents. 
Vous avez déjà pu rencontrer 
ses membres lors : de la 
fête de l’automne organisée 
le 21 octobre par Romillé 
Animation, durant laquelle 
les jus de pomme des 
vergers de la ville ont été 
remis aux parents ; du 1er loto 

qui s’est tenu le 12 novembre 
en partenariat avec JCO 
Animation (seconde édition : 
28 avril 2024) ; du marché de 
Noël du 1er décembre, auquel 
ont participé 10 exposants, et 
durant lequel ont été remis 
les sapins commandés.
Le calendrier de l’APEL 
2024 sera lui aussi bien 
fourni (loto, kermesses, 
conférences et bien d’autres 
animations auxquelles 
nous espérons vous voir 
nombreux et nombreuses). 

SEMIS 
D’ENVIES

ADMR DU PAYS DE BECHEREL

Pour tout renseignement sur les 
activités de l’ADMR, y compris le 
portage des repas, la Téléassistance, 
l’animation, s’adresser au 20, ZA de 
l’Hôtel Neuf 35850 Irodouër 
Par tél : 02 99 39 89 51
Mail : becherel.asso@admr35.org

ASSOCIATION CAP ROMILLE

Les membres de l’APEL (Association des Parents d'Élèves) de l’école Saint-Martin à 
Romillé autour de la co-présidence : Cindy Fouchet et Quentin Chauvon

APEL SAINT-MARTIN

Téléthon :  innover pour guérir 

Mail : apel.saintmartin.romille@gmail.com
Facebook @apelsaintmartinromille
Instagram @apelstmartinromille
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À 19 ans, Joséphine Denieul parcourt 
sans relâche les routes avec l’ASR 
cyclisme et cyclo. Elle nous raconte 
son parcours et son évolution dans 
un sport qu’elle a appris à apprécier 
pour aujourd’hui être championne 
de Bretagne de critérium et finir 5ème 
du championnat de France dans la 
catégorie Espoir(1)!
« Mon père faisait de la compétition 
étant jeune et s’est remis à faire du 
vélo lorsque mon frère, de 2 ans mon 
cadet, s’est inscrit en club. Pour rouler 
en famille je me suis inscrite au club 
cyclotourisme de Romillé à l’âge de 
8 ans. Rapidement j’ai pris un réel plaisir 
à pédaler alors l’envie de faire de la 
compétition est vite venue. » 
Encadrée par l’ASR, entraînée par 

Frédéric Hamon, Joséphine a d’abord 
couru avec une licence de cyclotourisme. 
Au club l’esprit d’équipe la motive et elle 
décide de participer aux courses avec les 
copains. 
Chaque année les compétitions se sont 
enchainées : entraînements avec le 
club, son frère et son papa en semaine, 
courses et compétitions les week-end, 
« Ma maman aussi fait partie de nos 
sorties hebdomadaires. Elle nous suit, 
nous accompagne et nous soutient 
toujours ! ». Et le travail fait avec passion 
paye ! Les podiums s’enchainent pour 
Joséphine.
Mais le cyclisme est un sport d’équipe 
sur route : quand on est seule il est 
plus difficile de se placer dans un 
peloton. À Romillé les filles ne sont 
pas assez nombreuses pour constituer 
une équipe. Alors à 17 ans elle tente 
sa chance et est sélectionnée pour 
faire une saison avec l’équipe « Breizh 
Ladies ». Cette équipe est composée des 
meilleures jeunes femmes de Bretagne 
qui, comme elle, ne peuvent courir 
avec leur club faute de participantes. 
Depuis, Breizh Ladies continue de faire 
confiance à Joséphine qui peut ainsi 
encore progresser et participer à des 
compétitions nationales en équipe. 
« Cette opportunité me permet de 
faciliter ma vie de compétitrice. Je 
participe régulièrement à des stages, 
nous nous entraînons ensemble et 
profitons d’une logistique très aidante 
pour les compétitions nationales. Les 
membres de Breizh Ladies forment 
une vraie équipe et pourtant nous nous 
retrouvons souvent adversaires sur les 
courses bretonnes ! »

En 2023 Joséphine a participé avec cette 
équipe au Tour de Bretagne : « Ce fut une 
incroyable expérience : 5 jours de course 
de plus de 120 km par jour, entourée de 
coureuses professionnelles !
Autre expérience notable cette année : 
j’ai pu faire une course mixte avec mon 
père et mon frère ! Nos niveaux nous le 
permettaient. Nous espérons pouvoir 
renouveler cela ! »
Une année 2024 bien remplie
« Je poursuis la compétition avec plaisir 
et envie de faire mieux, mais je garde la 
tête sur les épaules et m’applique aussi à 
réussir mes études. Je suis en licence de 
STAPS2 à Rennes et aimerais m’orienter 
vers un parcours de spécialisation en 
ingénierie du matériel sportif. Allier 
sport de haut niveau et études n’est pas 
toujours facile et je sais que la saison 
prochaine ne sera pas facile car j’ai un 
emploi du temps chargé qui ne me 
permettra pas de m’entraîner facilement 
en semaine. Je suis toutefois reconnue 
comme sportive de haut niveau et 
ai grâce à cela des aménagements 
d’emploi. » 
En 2024 Joséphine devrait encore faire 
parler d’elle sur les podiums... « Mes 
entraînements se font toujours à Romillé 
avec notre coach Frédéric Hamon. En 
parallèle je suis accompagnée par une 
préparatrice mentale, Virginie Berva, qui 
m’aide à gérer le stress de la compétition 
et certaines appréhensions que j’avais. 
Une course se gagne aussi avec le 
mental et cet accompagnement m’est 
très bénéfique autant sur route que dans 
la vie ! » Alors pourquoi ne pas viser un 
podium au championnat de France ?

JOSÉPHINE DENIEUL : 
LA PASSION DE LA PETITE REINE EN FAMILLE

(1) Espoir : Catégorie intermédiaire entre junior et senior (2) STAPS : Sciences et Techniques des Activités Physiques et Sportives

Le parcours de Joséphine
en quelques dates
2010 :  1ères compétitions sur route
2019 :  Vice-championne de Bretagne
2021 :  Quadruple championne d'Ille-

et-Vilaine sur piste
2022 :  Championne d'Ille-et-Vilaine 

junior sur route
2022 :  Victoire du classement 

général de la Coupe de 
Bretagne

2022 :  Vice-championne de Bretagne 
de chrono à Pommeret

2023 :  5ème au championnat de 
France du contre-la-montre

Championne d’Ille-et-Vilaine 2022 à Romillé

 Joséphine en avril 2023 lors d’une course mixte à Andouillé-Neuville.
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ROMILLÉ ENTRE 1919 ET 1939

Romillé compte aujourd’hui 4 000 
habitants, fait partie de Rennes 
Métropole et offre bon nombre 
de services, de commerces et 
d’équipements à une population 
dont la majorité occupe un emploi 
à l’extérieur. Mais cette commune a 
une histoire et, sans remonter trop 
loin, s’est profondément transformée 
par rapport à ce qu’elle était il y a une 
centaine d’années, période qu’ont 
connue nos parents, grands-parents 
ou arrière-grands-parents. C’est cette 
époque que proposent de décrire et 
d’illustrer les Amis du patrimoine de 
Romillé (AMPARO) dans un ouvrage 
qui vient de paraître.

Comment vivait-on à Romillé entre 
les deux guerres mondiales du XXe 
siècle ? 

En 1919, Romillé est une commune d’un 
peu moins de 2 000 habitants marquée 
par les pertes élevées (120 à 130 morts) 
provoquées par la Grande Guerre, sans 
compter les blessés, parfois handicapés 
à vie. Cependant, tout en conservant et 

cultivant le souvenir de ce terrible conflit, 
rapidement, les activités vont reprendre 
sur le même modèle qu’auparavant. 

Romillé à cette époque, c’est 300 
fermes d’un peu moins de 10 ha 
en moyenne, dispersées dans la 
campagne et desservies par des 
chemins de terre ; c’est aussi près de 
200 artisans et commerçants localisés 
pour l’essentiel dans l’agglomération, le 
tout fonctionnant en circuit largement 
autarcique, les uns approvisionnant les 
autres. Le bourg est très animé avec 
tous ses ateliers et toutes ses boutiques, 
sa vingtaine de cafés et débits de 
boissons et les nombreuses fêtes civiles 
et religieuses qui s’y déroulent tout au 
long de l’année.

Des événements exceptionnels 
marquent la vie de la commune. Les uns 
sont dramatiques, comme la destruction 
de l’église par un incendie en novembre 
1923 ; d’autres sont annonciateurs de la 
modernisation en marche : c’est l’arrivée 
de l’électricité en 1927 ; d’autres enfin 
sont davantage liés à l’actualité nationale 

avec l’élection en 1928 d’Alphonse 
Barbot, mécanicien agricole à Romillé, 
qui se présente aux législatives à la suite 
d’un pari un peu fou et devient député 
à la surprise générale, détrônant le 
notable (Armand Le Douarec) dont tout 
le monde prévoyait la réélection. 

Localement, la vie politique à Romillé 
est marquée par l’élection comme maire 
en 1921 d’Aristide Cutté, pharmacien, 
aux convictions laïques et républicaines 
affirmées, lequel va conserver son 
mandat tout au long de la période, 
malgré quelques épisodes parfois 
un peu agités.  Les querelles entre 
le maire et le recteur (l’abbé Launay) 
sont particulièrement vives à certains 
moments et traduisent la rivalité 
permanente entre les tenants de l’école 
publique et ceux de l’école privée. 

Cette concurrence entraîne d’ailleurs 
une forte émulation non seulement 
auprès des enfants (et des parents) mais 
aussi dans la vie communale avec la 
création à cette époque d’associations 
rivales proposant aux jeunes et moins 

La fanfare des Volontaires, dirigée par l’abbé Thobie, 1937, collection privée



jeunes tout un ensemble d‘activités 
sportives et culturelles : le « Romillé 
Amical Club » (RAC) et l’Amicale laïque 
d’un côté, le patronage paroissial et « Les 
Volontaires » de l’autre. Sport, musique, 
cinéma, théâtre sont proposés dans 
chaque camp ! 

La société locale est largement soumise 
à la religion et à ses pratiques. Elle est 
aussi assez diversifiée avec les notables, 
les riches propriétaires fonciers, les 
commerçants aisés, et aussi les petites 
gens : domestiques, journaliers, veuves 
isolées. Entre les deux, la grande 
majorité des cultivateurs et des artisans 
qui vivent de leur labeur et qui subissent 

durement les conséquences de la crise 
économique et agricole des années 30. 

La population reste étrangère aux grands 
mouvements politiques nationaux ou 
internationaux de l’époque, même 
si elle en est informée par la presse 
(L’Ouest-Éclair notamment).  C’est 
quelque peu résignée qu’au début du 
mois de septembre 1939 toute une 
génération de conscrits est de nouveau 
mobilisée comme 25 ans auparavant 
pour un conflit qui va s’avérer 
malheureusement désastreux pour 
le pays et pour les familles, avant les 
grands bouleversements qui s’opéreront 
à partir des années 1950. 
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Vient de paraître
« Romillé 1919-1939 – Une 
commune rurale d’Ille-
et-Vilaine entre les deux 
guerres », AMPARO, 20 €. 

Disponible à Super U 
ou auprès des AMPARO. 
(voir p. 23)

Un Noël à l’école publique, 1932, archives Christian Stern



JANVIER
27 et 28 Les Volontaires Théâtre «Pause Caddie» Cinéma Korrigan

28 L’Asso des parents Loto Pré Vert

FÉVRIER
10 SIM Concert Quatuor Numen Pré Vert

10 et 11 Les Volontaires Théâtre «Pause Caddie» Cinéma Korrigan
15 Municipalité/SIM Atelier Chant senior Mosaïque

17 et 18 Les Volontaires Théâtre «Pause Caddie» Cinéma Korrigan
18 Au Coin de ma Rue Loto Pré Vert 
24 Municipalité Nuit du jeu et concert Pré Vert

MARS
02 ASR Foot Loto Pré Vert
02 Les Volontaires Zumba Party Pré Vert
08 Arc-en-Scène  Spectacle musical Pré Vert
09 ASR Tennis Loto Pré Vert

10 au 12 Association Fléchettes 
de Romillé Tournoi de fléchettes  Maison des Associations

11 au 12 ASR Cyclo VTT Randonnée annuelle Salle sport rue René Cutté
14 Club de l’Amitié Bal Pré Vert
16 ASR Danse Rencontres chorégraphiques Pré Vert

16 au 17 ASR Cyclo VTT Randonnée annuelle Salle sport rue René Cutté
21 Romillé danses Bal Pré Vert
22 AMPARO Spectacle Régis Guigand Maison des Associations
23 Municipalité Forum Jeunes Maison des Associations

24 SIM Concert Emilien Véret, 
clarinette urbaine Pré Vert

27 Rennes Métropole Distribution de composteurs Parking Maison des 
Associations

29 APEL Montauban Bal Pré Vert
30 CAP Romillé Chasse aux œufs Vallée du Temple

AVRIL
04 Les Amis de la danse Bal Pré Vert

04 au 07 AMPARO Exposition 
« Romillé 1919-1939 » Maison des Associations

06 ASR Taï Chi Stage Pré Vert
11 Romillé Danse Bal Pré Vert

12 L’Asso des parents Boom des enfants de l’école 
publique Pré Vert

12 au 13 Arc-en-Ciel peinture
à l’huile Exposition Maison des Associations

13 SIM Concert Musiques actuelles Pré Vert
18/04 au 

03/05 ASR Tennis Tournoi de Pâques Espace Maurice Deniaux

28 APEL St-Martin Loto Pré Vert

MAI
09 Romillé Animation Braderie de l’Ascension Place des Frères Aubert
09 ASR Cyclisme Courses de l’Ascension Centre-bourg 
17 Culture en fête Bal Pré Vert
23 Club de l’Amitié Bal Pré Vert

24 au 26 Arc-en-Scène Théâtre jeunes Pré Vert

25 Semis d’Envies Fête de la nature Jardins  familiaux de la 
Cour Chevé

31 Musique et danses Bal Pré Vert

JUIN
01 ASR Danse Gala Danse Pré Vert
07 Les Volontaires Zumba Party Pré Vert
08 Rennes Métropole Opéra sur écran : Tosca Cinéma Korrigan
15 L’Asso des parents Fêtes des écoles publiques Pré Vert
21 Les Volontaires Gala Zumba Pré Vert
22 ASR Volley Tournoi de la Saint-Jean Terrain de football
22 Romillé Animation Fête de la Saint-Jean Pré Vert
23 Gala GRS Les Volontaires Salle sport Anita Conti
29 APEL Saint-Martin Kermesse de l’école privée Stella
29 Takacirque Spectacle de cirque Pré Vert

AGENDA
DE JANVIER À JUIN 2024

NOS PEINES

08/09/23 Michel COLLET

12/09/23 Marie HERVÉ 
veuve LABROSSE

06/10/23 Anna BAUDRIER 
épouse CHENARD

24/10/23 Henri CLUZEAU

25/10/23 Gaston JOUBERT

30/10/23 Marcel SOAVI

04/11/23 Aksel CHAUVET

21/11/23 Yvonne ROULLÉ 
veuve GAILLARD

BIENVENUE À

19/08/23 Mila DURIEZ PERSAIS

06/09/23 Mahé BORNAREL

15/09/23 Mathis GALLÉE

17/09/23 Clément LEDESERT

09/10/23 Lilo POULAIN PERRIN

17/10/23 Victoire POMMERET

25/10/23 Honorine DUCHESNE

27/10/23 Louise SMAIL

04/11/23 Ange VERGER

02/11/23 Jules DELOURMEL 
LORANT

22/11/23 Alix MOREAU

NOS JOIES

09/09/23 Jérémy FEJEAN et 
Fouzia OUAZINI

16/09/23 Romain HECQUARD et 
Magali CHARTIER

ÉTAT CIVIL

NOCES D’OR

07/10/23 Claude HILLION et 
Marie-Claire MACÉ


